

# **Protokoll der FSR-Sitzung vom 27.07.10**

Anwesende: Katti, Chris, Eileen, Nina, Johannes K., Marian, Charly, Hanna, Tobi, Marcel, Felix, Stefan, Imke, Ricarda, Julia, Ramona, Nik, Johannes B., Benny

Protokollant: Benny

## **1. Begrüßung**

Hanna eröffnet die Sitzung

## **2. Berichte**

### **- Historicum**

→ Berichte:

- Kooperationsvereinbarung zwischen Dortmund und Bochum stehen noch aus, da es unterschiedliche Studiengänge gibt, etc. Eine Kommission soll hierzu eingerichtet werden
- Dies Academicus, ist sehr schlecht besucht gewesen, sowohl von Professoren, Mittelbau und Studenten, das Datum soll künftig immer Mitte Mai liegen
- Die E-Mail-Adresse [vspl-geschichte@rub.de](mailto:vspl-geschichte@rub.de) ist in Zukunft nur noch für technische Fehler zuständig. Für persönliche Gründe, etc. sollen die jeweiligen Dozenten direkt angesprochen werden
- Senatssitzung zeigte deutlich, wie wenig Zuspruch der Rektor erhält, da es einige Gegenstimmen und Enthaltungen gab
- Die Spaltung der Fakultät für Philosophie wird vollzogen
- Studienbeiträge sollen (nach einer möglichen Abschaffung) zuerst mit den gleichen Konditionen aus staatlichen Mitteln weiterfinanziert werden
- PhD soll neben dem bisherigen Dokortitel eingerichtet werden. Hier gibt es aber noch Klärungsbedarf
- Neu-Akkreditierung des M.Ed. steht noch aus

- Nachdem wir vom Verkauf des KVVS berichtet haben, sollen Aushänge von Seiten des Instituts erfolgen, die auf die neue Anmeldung (Körbchen), die Besonderheit für die früher Neuzeit in Modul 3 und auf die im Historicum beschlossenen Abgabefristen für die Hausarbeiten hinweisen.

- Hanna und Charly wollen sich darum kümmern, dass dies auch tatsächlich geschieht...

- Verwaltungsstelle für die LbAs (finanziert aus Studiengebühren) wurde, aufgrund von fehlenden Absprachen mit uns, zurückgezogen.

- Projekte: Konflikt der Lehrstühle, ob der Parametrisierung/Projekte

- Frage: Was darf aus Studiengebühren finanziert werden?

- Wala und Günther zogen ihre Anträge zurück; es wurde jedoch über die Hälfte der Summe bei Wala erfolgreich abgestimmt. Was Herr Wala nun vorhat, ist noch unklar

- unser Antrag wurde verdoppelt auf 1000€

- Studienbeiträge MARS:

- Frage, ob MARS seine Studienbeiträge direkt verwalten darf, oder die Mittel zuerst an die beteiligten Fächer gehen. Eine Klärung steht hierzu (auch in Bezug auf die anderen Kooperationsstudiengänge) noch aus
  - Frau Flug hat eine einmalige Finanzierung von 1000€ für MARS beantragt, um damit u. A. das obligatorische Tutorium zu finanzieren. Dies wurde angenommen

## **- FakRat**

- viele Berichte waren identisch mit denen des Historicums

- Freigabe des Rektorats für die Nachfolge Tenfelde (ISB) ist erfolgt,. Zudem haben wir insgesamt drei Stimmen bekommen, sodass wir eine selbst, der FSR Sowi die zweite und eine Hilfskraft des ISBs die letzte übernehmen werden

- es gibt einen Plagiatsvorwurf gegen eine Promotion, die an unserer Fakultät erfolgte, von der Uni Bielefeld ausgehend. Die Folgen sind noch nicht abzusehen und Herr

Hoppe-Sailer hat die Angelegenheit bereits an das Rektorat weitergeleitet, die sich weiter damit beschäftigen werden

- Besetzung Jun.Prof. Mittelmeerzentrum wurde mit 3 Enthaltungen (stud. Vertreter) angenommen
- Besetzung Professur Osmanisches Reich/Türkei wurde angenommen
- Abordnungsstelle Geschichte (Nachfolge Lange; Didaktik) wurde angenommen
- die neue Bibliotheksordnung wurde angenommen
- als neuer Prodekan übernimmt Herr Linke das vorher von Herrn Jasperts ausgeführte Amt
- als neu eingerichteter Studiendekan wurde Herr Wala gewählt, der sich um die Zuteilung und Kooperation zwischen der Fakultät, der Professional School of Education, der Research School und dem Optionalbereich kümmern soll. Zudem ist er für Beschwerden von Studenten über Dozenten zuständig (falls diese nicht intern geklärt werden können)
- Evaluation Jun.Prof. Geschichtsdidaktik ist erfolgreich gelaufen
- Die Evaluationen für die Jun.Prof. Umweltgeschichte, als auch die Jun.Prof. Geschichte des Mittelmeerraumes im Mittelalter wurden beantragt
- Lehrangebot WiSe 10/11 wurde abgestimmt, wobei aus Personalgründen die Einführungsübung zu Theorie und Didaktik als Vorlesung stattfinden wird. Bei der Prüfungsordnung besteht (von unserer Seite aus) noch klärungsbedarf
- in Bezug auf die Raumorganisation ist eine Art Provokation von Seiten des rektorats erfolgt, da wir (trotz unserer Raumnöte) gefragt wurden, ob lehrstehende Büros für die Bauarbeiten genutzt werden dürfen

### **3. Sprechstunden in der vorlesungsfreien Zeit / KVV**

- Wir müssen vorerst für einen reibungslosen Verkauf der KVVs sorgen, weshalb eine neue Liste erstellt wird. Die ersten haben sich nach der Sitzung eingetragen. Zudem wird ein neuer Termin mit Torben Gebhardt vereinbart, sodass wir (in Anbetracht der

neuen Satzung) alle Sprechstunden abhalten können. Dies ist u. A. deshalb erforderlich, da sich die Prüfungsordnung für Modul 4 geändert hat (s.o.)

#### **4. Erstis**

- in den nächsten Tagen werden weitere Informationen zu den Einschreibungen, zum Frühstück, etc. von den AGs folgen

#### **5. Nachwuchskolloquium**

- AG wurde nachgemeldet. Hanna und Benny wurden als Hauptverantwortliche gewählt (mit 2 Enthaltungen angenommen). Es wird jedoch, aufgrund des großen Organisationsbedarfs, um weitere Unterstützung gebeten, damit die Planung zu Beginn des WiSe 10/11 abgeschlossen sein wird

#### **6. Anträge**

#### **7. Verschiedenes**

- Historicumsordner wird erstellt, damit wir alle Entscheidungen nachvollziehen können
- Protokolle werden archiviert und sollen an Katti geschickt werden, um diese in den RUB-Archiven aufzubewahren
- Haltet den Putzplan ein! Steffi soll neuen machen, MARS absprache
- Ramona diese Woche

#### **8. Termine**

- Nächste Sitzung 10. August um 12 Uhr c.t., danach alle 2 Wochen